

PELATIHAN MENGENAI ACCOUNTANTPRENEUR BAGI SISWA/I SMA KRISTEN YUSUF

Amin Wijoyo¹ & Owen Kurnia²

¹Fakultas Ekonomi dan Bisnis Universitas Tarumanagara Jakarta
Email: aminw@fe.untar.ac.id

²Program Studi Sarjana Akuntansi Universitas Tarumanagara Jakarta
Email: owen.125210149@stu.untar.ac.id

ABSTRACT

Accounting is an information system that provides stakeholder reports on the economic activities and conditions of the company. The most basic role of accounting in business is its ability to provide various information and answers related to all kinds of financial activities and all financial related data will be recorded in the system. This program contributes to providing additional knowledge about the importance of accounting in entrepreneurship. The delivery of material regarding entrepreneurial accounting was carried out face-to-face at SMA KRISTEN YUSUF. The result of this activity for students is to gain knowledge about how an accountant can become an entrepreneur. The material discussed includes various theories regarding accounting in entrepreneurship along with practice questions to make it easier for them to understand the material provided. After this training, it is hoped that students of SMA Kristen Yusuf will have more provisions in facing further education in college.

Keywords: education, accounting, face to face, accounting entrepreneurship, entrepreneur.

ABSTRAK

Akuntansi adalah sistem informasi yang menyediakan laporan pemangku kepentingan tentang aktivitas ekonomi dan kondisi perusahaan, Peran akuntansi dalam bisnis yang paling mendasar adalah kemampuannya dalam menyediakan berbagai informasi dan jawaban yang berhubungan dengan segala macam kegiatan keuangan dan segala data terkait keuangan akan tercatat dalam sistem. Program ini berkontribusi untuk memberikan pengetahuan tambahan mengenai pentingnya akuntansi dalam kewirausahaan. Penyampaian materi mengenai wirausaha dilakukan secara tatap muka di SMA Kristen Yusuf. Hasil dari kegiatan ini bagi siswa/i yaitu mendapatkan pengetahuan mengenai bagaimana seorang akuntan dapat menjadi pengusaha. Materi yang dibahas mencakup berbagai teori mengenai mengenai akuntansi dalam kewirausahaan beserta soal-soal latihan supaya memudahkan mereka memahami materi yang diberikan. Setelah pelatihan ini diharapkan siswa/siswi SMA Kristen Yusuf mempunyai bekal yang lebih dalam menghadapi pendidikan lebih lanjut di perguruan tinggi.

Kata kunci: pendidikan, akuntansi, tatap muka, akuntansi kewirausahaan, pengusaha.

1. PENDAHULUAN

Analisis Situasi

Perkembangan teknologi yang sangat cepat di dunia ini tentunya mengubah gaya hidup manusia juga perkembangan untuk ilmu akuntansi khususnya di bagian kewirausahaan. Akuntansi kewirausahaan merupakan hal yang penting untuk diketahui oleh para wirausahawan yang ingin menjalankan bisnisnya. Dengan adanya pembelajaran akuntansi kewirausahawan kita berharap bahwa Siswa/I SMA KRISTEN YUSUF memahami akuntansi kewirausahaan dan dapat menjadi panduan bagi mereka yang ingin menjadi pengusaha di masa depan. Oleh karena itu Universitas Tarumanagara melakukan kegiatan pengabdian kepada masyarakat untuk sekolah Kristen Yusuf. Dalam hal ini diharapkan dapat menguasai ilmu Akuntansi. Hal utama yang terdapat dalam pengabdian masyarakat yang mempelajari materi untuk siswa/i di SMA Kristen Yusuf seperti yang di jarkan di Universitas Tarumanagara. Tujuannya adalah untuk menciptakan wirausaha-wirausaha baru yang sukses dan berhasil di Indonesia.

Menurut Baridwan, Z. (2000), akuntansi merupakan kegiatan jasa dengan fungsi memberikan informasi keuangan yang dapat digunakan untuk pengambilan keputusan ekonomi. Pengertian lain menurut Paul Gradi (2017), akuntansi adalah fungsi organisasi secara sistematis, terpercaya, dan

original dalam mencatat, mengklasifikasi, memproses, membuat ikhtiar, menganalisis, dan menginterpretasikan seluruh transaksi, kejadian, serta karakter keuangan yang terjadi dalam operasional perusahaan sebagai bentuk pertanggungjawaban.

Menurut Siagian (1998), kewirausahaan adalah semangat, perilaku, dan kemampuan yang dapat merespons secara positif peluang yang mementingkan diri sendiri dan layanan yang lebih baik kepada pelanggan atau komunitas. Kemudian menciptakan dan memberikan hal-hal bermanfaat dengan menerapkan metode kerja yang lebih efektif dan mengambil risiko. Menurut Robbing dan Coulter (2012), Kewirausahaan adalah proses seseorang individu maupun kelompok individu yang menggunakan cara teroganisir dan peluang yang menciptakan nilai untuk tumbuh, memenuhi kebutuhan, dan keinginan dengan inovasi dan keunikan, dan tidak peduli dengan sumber daya yang digunakan. Pengertian lain dari kewirausahaan yaitu aktivitas mengembangkan bisnis dengan sifat dan perilaku inovatif, imajinatif, kreatif serta berani mengambil resiko untuk masa mendatang.

Manfaat Akuntansi dalam Kewirausahaan adalah untuk membantu kita dalam menguasai laporan keuangan perusahaan kita. Selain itu juga dapat meningkatkan sinergi dengan tim akuntansi perusahaan dengan begitu kita dapat membuat keputusan yang sesuai dengan data informatif perusahaan. Kemampuan negosiasi juga merupakan manfaat dari akuntansi kewirausahaan karena dengan memahami akuntansi kewirausahaan kita dapat mengetahui nilai perusahaan kita yang membantu kita dalam negosiasi dengan orang lain terkait bisnis perusahaan. Selain itu juga kita juga dapat membuat rencana masa depan pribadi kita sendiri.

Masalah Siswa/I di SMA Kristen Yusuf

siswa/i SMA Kristen Yusuf saat ini kurang mengetahui apa itu akuntansi kewirausahaan. Kurikulum pendidikan SMA sekarang mengajarkan materi akuntansi dasar pada kelas X sehingga materi akuntansi dasar yang didapatkan sudah cukup baik. Tetapi mereka tidak mendapatkan pembelajaran kewirausahaan yang sebenarnya penting sekali dipelajari jika kedepannya ingin membuka usaha bisnis sendiri.

Kebutuhan ini telah dipenuhi oleh beberapa instruktur FE Untar yang memiliki spesialisasi dalam melakukan Pengabdian kepada Masyarakat (PKM). Kegiatan PKM ini telah meningkatkan minat dan bakat generasi muda sebagai penerus profesi akuntansi terutama di bidang akuntansi kewirausahaan, dan menjadikan Universitas Tarumanagara positif bagi perkembangan sekolah dan profesi akuntansi di Indonesia dengan memberikan pengakuan yang baik kepada sekolah maupun mahasiswa. Memberikan kontribusi yang berarti. Salah satu Universitas dengan program gelar Akuntansi Bisnis tertinggi dan terakreditasi A (sangat baik) adalah Universitas Tarumanagara. Adapun tatap muka di sekolah Kristen Yusuf dilaksanakan pada 3 April 2023, artikel ini secara khusus berbicara tentang akuntansi kewirausahaan di Indonesia.

2. METODE PELAKSANAAN PKM

Aktivitas ini dilaksanakan tatap muka di sekolah Kristen Yusuf dengan ruang kelas 2. Pengajaran secara tatap muka/offline menurut kami paling efektif dibandingkan dengan pertemuan daring sehingga interaksi dengan murid bisa langsung dilakukan tanpa adanya terkendala jaringan internet/hal lainnya.

Metode yang diterapkan adalah sebagai berikut:

1. Sosialisasi dengan teknik penyampaian materi melalui ceramah mengenai laporan keuangan terutama untuk para calon wirausaha muda

2. Pembahasan studi kasus nyata tentang pengusaha yang berlatar belakang akuntansi dengan memberikan contoh para akuntan yang sukses berwirausaha.
3. Evaluasi materi dilakukan dengan melakukan permainan sederhana berupa kuis agar pembelajaran menjadi menyenangkan serta melihat bagaimana siswa/siswi dalam menerima terhadap materi yang diajarkan
4. Umpan balik diberikan kepada siswa mengenai pelatihan akuntansi kewirausahaan setelah pelatihan dengan mengisi kuesioner yang diberikan.

3. HASIL DAN PEMBAHASAN

Kegiatan pelatihan akuntansi yang dilakukan dalam bentuk tatap muka dengan 22 siswa SMA Kristen Yusuf. Selama sosialisasi ini peserta mendapatkan pembahasan teori dan kuis yang mencakup materi pembahasan. Topik-topik yang dibahas antara lain akuntansi kewirausahaan dan beberapa contoh pengusaha sukses dengan latar belakang seorang akuntan. Kuis dari quizziz diberikan setelah pembahasan teori.

Akuntansi merupakan suatu proses mencatat, meringkas, mengklasifikasikan, mengolah, dan menyajikan data transaksi, serta berbagai aktivitas yang berhubungan dengan keuangan, sehingga informasi tersebut dapat digunakan oleh seseorang yang ahli di bidangnya dan menjadi bahan untuk mengambil suatu keputusan. Seseorang yang ingin menjalankan bisnis sudah semestinya menguasai hal hal perhitungan akuntansi agar perusahaan dapat berjalan dengan baik, dan pengusaha mengetahui bahwa kondisi perusahaan sedang baik baik saja atau sedang buruk.

Akuntansi kewirausahaan mengajarkan kita bagaimana cara kita membuat laporan keuangan sederhana dan bagaimana kita membaca laporan keuangan yang ada. Laporan keuangan adalah catatan informasi keuangan dari suatu perusahaan pada suatu periode akuntansi. Keberadaan laporan keuangan dapat digunakan untuk menggambarkan kinerja perusahaan khususnya dalam bidang keuangan. Dengan kita bisa membaca laporan keuangan dengan baik, tentunya akan sangat membantu kita untuk mendapatkan informasi bagaimana perusahaan kita bekerja dan juga masalah yang harus diperhatikan dalam sebuah perusahaan

Semakin bertambahnya pengetahuan tentang akuntansi kewirausahaan maka para siswa/i diharapkan akan dapat menyusun laporan keuangan sendiri jika mereka nantinya akan mencoba memulai menjadi wirausaha. Siswa/i dapat mulai dari berjualan online barang di *marketplace* yang ada di Indonesia, dengan begitu siswa/i diharapkan bisa menyusun laporan keuangan untuk usahanya sendiri dan mengetahui seberapa besar keuntungan dari keseluruhan penjualan selama 1 bulan dan juga berapa modal yang dimiliki oleh mereka sebagai pengusaha.

Setelah pembahasan teori dalam hal ini, siswa SMA Kristen Yusuf diberikan soal kuis tentang materi yang dibahas. Di bawah ini adalah salah satu contoh latihan yang diberikan kepada siswa.

Model soal latihan

laporan keuangan suatu perusahaan yang menjabarkan unsur-unsur pendapatan dan beban perusahaan : (a) Laporan laba rugi; (b) Laporan perubahan modal; (c) Laporan neraca; dan (d) Laporan arus kas.

Sesudah selesai dalam kegiatan pelatihan ini siswa/I di SMA Kristen Yusuf memiliki pengetahuan baru dan wawasan tambahan, dalam pemahaman mengenai akuntansi kewirausahaan juga mengapa mempelajari akuntansi penting bagi seorang pengusaha.

Hasil Kegiatan PKM

Mengacu pada uraian masalah dan solusi diatas, maka tujuan yang dicapai melalui kegiatan PKM ini disajikan dalam bentuk hasil yang dibutuhkan. Hasil berupa publikasi dalam jurnal yang dimuat dalam seminar “*membangun resiliensi ekonomi nasional dalam rangka menghadapi resesi global*” yang diselenggarakan oleh UNTAR.

Gambar 1

Suasana Ruang Kelas Pada Saat Pengerjaan



4. KESIMPULAN DAN SARAN

Dari hasil yang diperoleh, kegiatan yang telah dilakukan oleh Universitas Tarumanagara ini memberikan dampak positif bagi siswa/i SMA Kristen Yusuf, mereka mendapatkan pemahaman yang lebih dalam tentang akuntansi kewirausahaan dan beberapa pengalaman pengusaha-pengusaha sukses di dunia. Setelah dididik, siswa bertujuan untuk memperluas pengetahuan, wawasan dan keterampilan siswa SMA Kristen Yusuf di bidang akuntansi dan mempersiapkan mereka untuk pendidikan tinggi sekaligus siswa SMA Kristen Yusuf merasa terbantu mempelajari materi di sekolah dengan adanya kegiatan PKM ini.

Ucapan Terima Kasih (*Acknowledgement*)

Kegiatan Pengabdian Kepada Masyarakat ini dapat terselenggara dengan baik tidak terlepas dari peran dan dukungan pihak-pihak berikut:

1. Lembaga Penelitian dan Pengabdian kepada Masyarakat (LPPM) Universitas Tarumanagara
2. Pendamping ahli guru yang memberikan bimbingan dalam melaksanakan kegiatan
3. Asisten Pelaksanaan PKM Mahasiswa yang telah membantu dan berkontribusi dalam terselenggaranya kegiatan ini.

REFERENSI

- Kurniawan, K. (2020). *7 Pengertian Kewirausahaan Menurut Para Ahli*. Projasaweb. Retrieved from <https://projasaweb.com/pengertian-kewirausahaan/>
- Kurniawan, L., Zami, A., Rova, Y., Osman, I. S., & Desnirita. (2021). Peran Akuntansi dalam Bisnis dalam Rangka Membangun Jiwa Wirausaha di Usia Muda Pada Siswa SMA Muhammadiyah 1. *Jurnal Abdimas Lydia*, 1(1), 17-23.

- Marsunik, E., Prasetyo, W., Wahyudi, A., Indarryanti, H., & Septiawan, B. (2022). *Akuntansi Kewirausahaan*. Purbalingga: Eureka Media Aksara.
- Pangesti, N. A. (2022). *Pengertian Akuntansi Menurut Ahli, Fungsi, dan Manfaatnya*. Daily Social. Retrieved from <https://dailysocial.id/post/pengertian-akuntansi>
- Prawiro, M. (2020). *Pengertian Akuntansi: Memahami Apa Itu Akuntansi, Tujuan, Fungsi, dan Manfaatnya*. Maxmanroe. Retrieved from <https://www.maxmanroe.com/vid/finansial/akuntansi/pengertian-akuntansi.html>
- Putri, V. K. (2022). *5 Definisi Akuntansi Menurut Para Ahli*. KOMPAS. Retrieved from <https://www.kompas.com/skola/read/2022/08/07/090000469/5-definisi-akuntansi-menurut-para-ahli>
- Saputri, A. R., & Kholid, M. N. (2021). Wirausaha Sebagai Preferensi Karir Mahasiswa Akuntansi: Penjelasan Model Terintegrasi. *Jurnal Studi Akuntansi dan Keuangan*, 2(4), 227-244
- Yogama, W., Yunisda, S. D., & Siregar, A. (2022). *Pengertian Kewirausahaan menurut para ahli*. IDN TIMES. Retrieved from <https://www.idntimes.com/business/economy/yogama-wisnu-oktyandito/pengertian-kewirausahaan-menurut-para-ahli#:~:text=Pengertian%20kewirausahaan%20menurut%20Eddy%20Soeryanto,hasilnya%20bermanfaat%20bagi%20orang%20lain.>